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Boa tarde a todos os camaradas e amigos da CDU, 

Gostaria de começar por agradecer a vossa presença na apresentação da candidatura 

à presidência da Junta de Freguesia de Odivelas, pela CDU. 

Acompanhei o crescimento desta cidade desde 1974, quando jogava à bola no meio 

da Av. D. Dinis, ou percorria o estaleiro das obras de construção do mercado de 

Odivelas, ou quando andávamos de bicicleta por todos os recantos da então vila de 

Odivelas, ou quando íamos até à Quinta do Porto Pinheiro, naquele que estava 

destinado a ser o novo campo do Odivelas Futebol Clube, para fazer os jogos de 

futebol a “sério” contra a rapaziada de outras ruas. 

Lembro-me de todos aqueles que, com carolice e teimosia militante, davam vida aos 

grupos e clubes desportivos que levaram o nome de Odivelas sempre mais longe, 

fosse no futebol, no andebol, no hóquei em patins, na ginástica, no atletismo, no 

tempo em que tudo era muito difícil, mas que pelo empenho destes homens e destas 

mulheres, proporcionavam aos filhos desta terra um projeto desportivo de alternativa 

às ruas e à droga que a tantos levou. 

Com o desporto chegam novos amigos, verdadeiros camaradas para a vida, 

partilham-se objetivos e metas, abrem-se novos horizontes, os homens e as mulheres 

ganham a capacidade para superar obstáculos, até na tristeza da derrota se 

estabelecem laços para a uma vida, nunca mais se esquecem as vitórias e a alegria 

dos momentos partilhados, esta é a grandeza do desporto amador, que muitos 

esquecem com a gritaria noturna das TVs e que leva as entidades públicas e os seus 

responsáveis a descorarem o apoio às coletividades, que vão sobrevivendo a muito 

custo, as que sobrevivem, numa batalha diária pela sustentabilidade, enquanto estes 

responsáveis se entretém com eventos desportivos de clubes de concelhos vizinhos, 

com fotos de circunstância, que em nada favorecem a vida e o futuro dos jovens da 

nossa freguesia e do nosso concelho. 

O apoio às coletividades e a melhoria dos equipamentos disponibilizados a quem 

realmente presta um serviço de utilidade pública, aos Odivelenses e aos seus filhos, é 

uma prioridade para a CDU. 
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Para além das boas contas, da seriedade, honestidade, do trabalho árduo, da 

competência que guiam os candidatos da CDU, existe também a necessidade de 

compreender que, muitos dos problemas que afetavam esta cidade, no tempo em 

que o país se levantou da longa noite do fascismo em Abril de 1974, voltaram 

novamente pela mão dos que conduziram o país ao regresso do FMI, do menino e da 

menina com fome na sala de aula, do trabalhador que trabalha em dois e três 

empregos, como os nossos pais faziam, e cujo salário nunca chegava para fazer face 

às despesas. 

Pela mão desta gente aumentou a exploração de quem trabalha, trazendo aos filhos 

dos trabalhadores os tempos que julgávamos não voltar a presenciar. 

Os professores debatem-se hoje na sala de aula com o resultado do roubo feito pelos 

banqueiros e com o resultado das políticas de PS/PSD/CDS que meteram os pais dos 

seus alunos a pagar a fatura de um festim em que não participaram. 

Com uma escola pública mais forte e apoiada pela autarquia, com o 

acompanhamento social que obrigue o estado a exercer as suas competências sociais, 

poderemos começar a tratar as feridas e a consolidar um rumo que traga segurança e 

conforto às nossas crianças, que lhes proporcione um horizonte menos sombrio do 

que aquele que vislumbram neste momento, a escola pública de qualidade será 

sempre uma prioridade para a CDU.  

Odivelas tem muitos problemas, cuja resolução anda a ser prometida, sempre em 

vésperas de eleições, mas que, infelizmente, nunca passam de projetos, maquetas ou 

programas de circunstância assinados pelo governante de turno. 

A herança que muitos diziam ter herdado do então concelho de Loures, mostrou ser, 

quase 20 anos passados sobre a constituição do novo concelho de Odivelas, o único 

dote que a noiva ainda tem. 

Na nossa freguesia, essa herança constitui ainda hoje, as únicas infraestruturas que se 

encontram ao serviço da população, visto que o Multiusos, além de ainda levar 

muitos e longos anos a pagar, por todos nós, tem estado ao serviço de coletividades 

estranhas à nossa freguesia e ao nosso município, sem que sequer tenham pago pela 

sua utilização. 

No que diz respeito à Saúde, as unidades de saúde familiar disponíveis, as que 

existem não reúnem as condições de acesso a todos os cidadãos, onde os deficientes 

são atendidos em salas improvisadas por falta de elevadores, como acontece com a 

extensão do B° Olaio, tendo sido ainda encerradas as instalações da rua dos 

bombeiros que tinha elevador e que agora obriga uma população maioritariamente 

idosa a deslocar-se para fora da freguesia para ser atendida. 
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A CDU estará sempre na linha da frente, como tem estado, com a população de 

Odivelas, a lutar pela melhoria da extensão do Centro de Saúde do Bairro Olaio e 

sobretudo, pela construção do há muito prometido novo Centro de Saúde de 

Odivelas. Não baixaremos os braços nesta luta por um Serviço Nacional de Saúde, 

público e de qualidade. 

O mercado de Odivelas que já tem mais de 40 anos e que já teve promessas de 

recuperação, por parte da gestão do PS na Câmara de Odivelas, com direito a projeto 

modernaço, está à vista de todos, numa degradação continua, a necessitar de 

desratização. 

Da mesma forma está a feira da Arroja, sem condições para a feira que ali acontece 

todos os sábados, e que sendo essencial para a população, também mereceu as 

atenções desta gestão camarária nos últimos 20 anos. Pena que essa atenção, se 

tenha limitado ao papel, no qual colocaram as promessas eleitorais de sucessivas 

eleições. 

E quem fala na feira da Arroja, fala na vergonha em que se encontra o polidesportivo 

da Arroja, votado ao esquecimento, tornou-se um depósito de lixo e pasto para a 

ferrugem. 

Qual é a alternativa para os jovens da Arroja? A CDU defende a reconstrução do 

Polidesportivo da Arroja e a sua colocação ao serviço dos nossos jovens e das 

coletividades da cidade. 

A redução de pessoal no quadro de trabalhadores da JFO e o crescente aumento dos 

serviços prestados por empresas na área da limpeza urbana e dos espaços verdes, 

cujo valor gasto nestas externalizações de serviços, mais que duplicou no atual 

mandato do PS em parceria com o PSD. É bom lembrar que no mandato anterior a 

este (também PS-PSD), esta questão virou um caso de polícia, tendo tido como 

resultado final uma fatura ainda não concluída, e que irá ser paga durante longos 

anos. 

Sejam as opções erradas, sejam os descalabros financeiros de mandatos anteriores 

que recaíram sobre os futuros executivos, nada tem contribuído para o investimento 

que urge ser feito na freguesia e que tem sido constantemente adiado. 

A valorização do quadro de trabalhadores da JFO será um objetivo estrutural no 

projeto da CDU. É fundamental ter um quadro de pessoal motivado, com carreiras 

valorizadas, com a melhoria dos equipamentos utilizados, equipamentos que 

dignifiquem as funções dos trabalhadores, caminhando objetivamente para a 

utilização de meios que reduzam o esforço e os acidentes de trabalho, que aumentem 

a produtividade de cada um, com mais e melhor serviço prestado à população e 

menos consequências para a saúde dos trabalhadores. 
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Para isto contamos reduzir, ou mesmo eliminar os gastos com serviços prestados por 

privados nas áreas operacionais de limpeza urbana e zonas verdes, bem como outros 

que possam ser realizados por trabalhadores da JFO, canalizando os recursos para a 

modernização de equipamentos e para investimento no território de Odivelas. Esta é 

uma opção clara da CDU! 

O projeto já apresentado pela CDU, e que está em discussão pública, para o Mosteiro 

de S. Dinis, Parque Verde Central e Complexo Desportivo do Porto Pinheiro, será um 

impulso para uma nova centralidade no nosso concelho e para a nossa freguesia, 

criando novas dinâmicas culturais e desportivas, nas atividades económicas da 

freguesia, com possibilidade de criação de emprego, que tanta falta faz.  

Esta é uma obra que trará um novo espaço para fruição da população de Odivelas, um 

novo espaço que acabará com o entulho e com o mato junto às Colinas do Cruzeiro, 

cujos residentes se devem envolver nesta discussão. 

A eleição do meu camarada Painho Ferreira para a presidência da Câmara Municipal 

de Odivelas, tornará esta proposta uma realidade para todos nós.  

A palavra está nos munícipes, ao qual não faltarão as propostas dos Odivelenses, dos 

que no passado impulsionaram projetos culturais e desportivos, assim como dos 

nossos jovens que têm de assumir a luta pelos seus interesses, pelos seus anseios, 

pelos seus sonhos, é deles que nasce toda a obra e nada se concretiza sem a luta e a 

organização das populações. 

Esperamos criar as condições para aprofundar o apoio aos Bombeiros Voluntários de 

Odivelas, que além da disponibilidade exemplar para a nossa população, sempre 

estiveram disponíveis para auxiliar a JFO, com meios e homens. 

Sem promessas,  mas com a certeza no nosso empenho pessoal e coletivo, num novo 

rumo para a nossa cidade e para o nosso concelho, apoiados no lema que guia todos 

o que abraçam o projeto da CDU, trabalho, honestidade e competência, esperamos 

contar com o vosso apoio, ao trabalho camaradas e amigos. 

Viva a CDU! 

Viva Odivelas. 

 
 
 

 


